
令和２年度 第１回学校評議員会実施報告書

関市立関商工高等学校
校 長 武田 理
学校住所 岐阜県関市桐ヶ丘一丁目１番地 電話 0575-22-4221

１ 会の名称 第１回学校評議員会

２ 会の構成 学校評議員 沼田 明仁 「四季ノ台」自治会長
小島 祐治 「社団法人関青年会議所」前理事長
加藤 洋子 「国際ソロプチミスト関」
波多野篤志 「青協建設 株式会社」専務取締役
水谷 透 「中部学院大学」入試広報課 課長

学校側 武田 理 校 長
總山 俊行 副校長
中村 進 事務長
林 辰郎 教頭（全日制 商業）
各務 友浩 教頭（全日制 工業）
堀 卓也 教頭（定時制）
西村 弥 ＰＴＡ副会長（ＰＴＡ代表）
曽貝 隆之 教務主任（全日制 工業科）
棚橋 英一 教務主任（全日制 商業科）
石原 桂 教務主任（定時制）
服部 幹和 生徒指導主事（商業科）
所 剛 進路指導主事（工業科）
酒井 健志 商業科主任
牛丸 憲一 工業科主任

３ 会の目的 地域住民等から幅広く意見を聞き、地域社会からの支援・協力を得て、
開かれた特色ある学校づくりを推進する。

４ 会の開催 日 時 令和２年６月２４日（水）午後１時３０分～午後３時２５分
場 所 関商工高等学校 商業棟２階 ビジネス演習室Ⅱ
参加者 評議員５名、ＰＴＡ副会長１名、学校職員１３名が出席

５ 会の概要 第１部(午後１時３０分～午後１時４０分)
(１)学校評議員の委嘱
(２)校長挨拶
(３)自己紹介
第２部(午後１時４０分～午後２時２５分)
(１)オンライン学習紹介
(２)商業科の授業参観
第３部(午後２時２５分～午後３時２５分)
(１)学校説明
(２)本校の新型コロナウイルス感染症拡大防止対策について
(３)ご意見・ご提言

①教育方針・教育活動・授業参観について
②その他

(４)校長挨拶



６ 本校職員による説明（担当部署から）

学校経営
・教育目標、教育方針、行動指針について
・コロナ禍における本校の経緯・状況、対応及び今後の見通しについて

教務部
・今年度の重点目標について
・コロナ対応について

生徒指導
・今年度の重点目標について
・本校の現状、校則、いじめ、情報モラル、交通安全、各生徒への対応について
・外部機関との連携について

進路指導
・今年度の重点目標について
・昨年度の進路状況について
・現３年生の進路希望調査について
・コロナ禍における求人状況及び本校の対応について
・生徒へのサポート及び指導について
・地元就職について

商業専門部
・今年度の重点目標について
・資格取得への対応について
・地域との連携及び広報活動について
・進学クラスの取組について
・関商工カンパニー(商工連携)への取組について

工業専門部
・今年度の重点目標について
・資格取得及び各大会参加について
・地域との連携及び広報活動について
・コロナ対応について

定時制
・本校及び生徒の状況について
・生徒への個別の対応について
・今後の課題について
・コロナ対応について

７ 授業についてのご感想・ご意見（抜粋）

意見１ 実習室等の設備が充実していると感じました。現在でも教育の成果が表れている
と思いますが、更にこの設備を活用して生徒の力を伸ばして欲しいです。また、生
徒が伸び伸びと授業を受けている姿が印象的でした。生徒も良い思い出になるので
はと思います。就職・進学する生徒達が進路先で、即戦力になれるよう指導をお願
いします。

意見２ 何十年ぶりかの授業参観でした。貴校がどのように教育目標を設定し、授業を行
っているか知ることができ、有意義でした。

意見３ 生徒達がとても真面目に授業を受けているのが印象的でした。

意見４ どの授業も素晴らしく、私自身も再度ここで学んでみたいと思える授業ばかりで
した。



８ ご意見・ご提言（抜粋）

意見１ 地域住民として、周囲に自信を持って勧めることができる高校です。特にグラウ
ンドで頑張っている元気な生徒の姿や声がとても良いと感じます。個々に見ると課
題は色々あると思いますが、全体的にみると良い学校であると感じます。貴校の特
色を生かして更に頑張ってください。

意見２ 知(学習)・徳(挨拶等)・体(部活動等)を柱とした貴校の教育目標がよく分かりま
した｡

意見３ 今回のコロナ禍で、部活動の大会等が延期や中止となっています。生徒へ対応は
どうしていますか。

学校側 現在部活動は再開しています。大会がまだ先のもの、代替大会のあるものやない
ものがあるのが現状です。その中で大会が開催されるものは、県や大会主催者のガ
イドラインを守りながら生徒・保護者及び大会関係者と協力して開催する予定で
す。このような取組が参考となり、色々な競技に広がり、多くの大会が開催できれ
ばと考えています。また、競技に勝つことだけに目を向けず、活動内容や取組内容
を大切にする指導や一人一人に合ったサポートをしていきたいです。

意見４ 貴校は関市立ということで、県立学校の方針に含まれないことがあると聞きまし
た。同じ岐阜県内の公立高等学校として、ある程度は足並みを揃える必要があると
思いますが、その対応はどうされていますか。

学校側 組織の構造上色々な制約があり､同じように進めていくのは難しいですが、岐阜
県･関市教育委員会及び県立学校と連携をしっかり取りながら対応していきたいで
す。しかし考え方によっては、本校に合った独自の対応を取ることができるので、
色々な知恵を出し合い工夫して、生徒により良い環境を提供していきたいです。

意見５ 今回のコロナ禍で､現在は落ち着いているように思えますが､今後貴校や周辺で感
染者が出た場合どう対応しますか｡後手に回らないような対応をお願いしたいです。

学校側 現在、生徒が教室入る前の健康チェック、昼休みの手洗い、生徒への注意喚起、
職員による各設備の徹底した消毒等の対応を取っています。また、生徒及び保護者
が体調や感染対策に不安がある場合はコロナ対応として自宅での待機(欠席にはな
らない)をお願いしています。何かあった場合は、ガイドラインに従い、情報の集
約及び判断を管理職を中心に教務主任及び保健厚生部に一本化し、休校措置等即応
できるようにしています。しかしながら感染リスクを「０」にすることは難しいの
で、全職員一丸となり、少しでもリスクを下げる努力をしていきたいです。

意見６ 今回のコロナ禍で、世間では企業の高校生の求人が減るのではという心配がなさ
れています。貴校も企業の方とお話をされていると思います。現時点での現状が分
かっていればお伺いしたいです。

学校側 今年度の求人数ですが大手の企業は少し減るように思われます。しかし、製造業
を中心に長期間を見据えた採用を考えておられるようで、本校生徒に求人を出した
いという話を聞きます。また、県内の様々な職種の企業からも本校に直接来ていた
だいたり電話等で求人を出したいという話もよく聞きます。全体的に多少は減ると
思いますが、対応できると考えています。生徒達にとって厳しい状況になることが
あるかもしれませんが、それを乗越える力が身に付くよう、個別の対応や手厚い指
導をしていきたいです。



意見７ 貴校の生徒は誰にでもどこにいても挨拶をしてくれ、とても素晴らしく、自慢で
きることだと思います。貴校は学校の広報活動に力を入れているそうですが、私た
ちの団体も地域に貢献できる活動をしていますので、何か協力できることがあれば
言ってください。

学校側 商業科の生徒としては、「国際ソロプチミスト関」様を通して、接遇を身につけ
たり、礼儀作法が学べたらと思います。工業科の生徒としては、「ものづくり」は
得意ですがそれをアピールする力が不足しているので、指導していただければと思
います。このような活動により、本校のＰＲにもなるのではと思います。

意見８ 貴校の生徒は挨拶ができ、礼儀正しくとてもよいと思います。また、私たちは、
社会に出てからボランティア活動に参加することは色々な事を学ぶ上で大切だと考
えています。貴校でもボランティア活動についての指導をしていただければと思い
ます。

学校側 本校もボランティア活動について積極的に考えて行きたいと思います。

意見９ 授業参観で先生方が自信を持って指導されている姿が印象的でした。教育目標も
揺らぐことなく一貫している所が良いと思います。関市立高校ということで、同じ
岐阜県内の高校であっても県立高校との対応が違うということでご苦労されている
とのことでしたが、私も同じような経験があり難しさは理解していますが、各関係
機関と連携を密に取るなど頑張ってください。そのような中で、県立高校に勝って
いる独自のシステムを構築している点もあり、素晴らしいと感じました。

意見10 いじめ問題に関し、中々１回だけの指導で解決する事例は少ないと思います。
生徒指導部を中心に個別に丁寧な対応を望みます。

意見11 コロナ禍おいて、先の状況が見えず、進学においても複雑化し、苦労している生
徒がいると思います。大学関係者として何かあればご相談ください。また、一人一
人の生徒に寄り添った指導をお願いします。

意見12 私の周囲にも貴校出身で会社を経営していたり、起業した方が多くいます。その
ような人材を育てていただければと思います。

意見13 保護者として、子供の就職が非常に心配に感じていますので、ご指導よろしくお
願いします。その一方、子供が元気に楽しく学校へ通う姿はうれしく思います。

９ まとめ
今回ご提案いただきましたご意見を参考にして、今後の学校経営に生かしていき

たいと考えています。引き続き、授業改善に取り組み、思考力・判断力や自己表現
力を高め、主体的に問題解決できる生徒の育成に心がけ、地域や保護者から信頼さ
れる学校づくりに努めたいと思います。


